

Участие прокурора в административном судебном процессе: сравнительно-правовое исследование

Сарпеков Рамазан Кумарбекович,

*директор Института законодательства и правовой информации Республики Казахстан
010000, Казахстан, г. Нур-Султан, ул. Кунаева, д. 12/1
E-mail: instzak-kz@mail.ru*

Шерстобоев Олег Николаевич,

*заведующий кафедрой административного, финансового и корпоративного права
Новосибирского государственного университета экономики и управления,
кандидат юридических наук, доцент
630099, г. Новосибирск, ул. Каменская, д. 56
E-mail: sherson@yandex.ru*

Нургазинов Багдат Кабылкадырович,

*руководитель отдела конституционного, административного законодательства
и государственного управления
Института законодательства и правовой информации Республики Казахстан,
кандидат юридических наук
010000, Казахстан, г. Нур-Султан, ул. Кунаева, д. 12/1
E-mail: b.nurgazinov@adilet.gov.kz*

В статье рассматриваются три варианта участия прокурора в административном судопроизводстве. Каждый из них представлен на пространстве бывшего СССР. В традиционном варианте прокурор обладает широкими полномочиями. Также имеется вариант, опирающийся на европейский опыт, в котором прокурор вообще не является участником административного судопроизводства. Третий вариант занимает место между первыми двумя, в нем полномочия прокурора ограничиваются, но он сохраняет процессуальный статус. Именно он реализуется в российской правовой системе.

Ключевые слова: административное судопроизводство, участник административного процесса, прокурор, административное дело.

Prosecutor's Involvement in an Administrative Judicial Procedure: A Comparative Law Research

Sarpekov Ramazan K.

Director of the Institute of Legislation and Legal Information of the Republic of Kazakhstan

Sherstoboev Oleg N.

*Head of the Department of Administrative, Financial and Corporate Law
of the Novosibirsk State University of Economics and Management
PhD (Law), Associate Professor*

Nurgazinov Bagdat K.

*Head of the Department of Constitutional, Administrative Legislation and State Administration
of the Institute of Legislation and Legal Information of the Republic of Kazakhstan
PhD (Law)*

In the article is dedicated to the three types of prosecutor's participation in administration court process. All they have present in the area of former USSR. Traditional type includes the huge authorities of prosecutor in administrative process. The different version is based under the European experience where prosecutor is not participant of administrative process. Third variant has the place between them. Prosecutor's powers are restrict there but prosecutor is member of administrative process. It is being implemented in Russian administrative law system.

Keywords: administrative court process, participant of administrative process, prosecutor, administrative case.